

# SIEGFRIED MARCUS BERUFSSCHULE WIEN

















### PRESSEINFORMATION – Juni 2012

## Berufsbildungstagung "bebita" in der Siegfried Marcus Berufsschule

Am 23. Mai 2012 hat in der Siegfried Marcus Berufsschule die "bebita" für Ausbildner in Kfz-Berufen und Vertreter der Kfz-Branche stattgefunden. Organisator Markus Fuchs, Direktor der Berufsschule für Kfz-Technik, und Ing. Berthold Kunitzky, Direktor der Berufsschule für Spengler, Karosseriebau und Metalltechnik, präsentierten u. a. das Projekt "START Lehre" (Vorschuljahr zur Berufsschule), das Hochvolt-Projektpraktikum sowie die geplanten Spezialmodule Kundendienst-Berater und Fahrradtechniker.

## Hochvolt-Projektpraktikum in Partnerschaft mit TÜV Süd und AVL DiTEST

Ab dem Schuljahr 2012/13 startet in der Siegfried Marcus Berufsschule das "HV-Projektpraktikum" mit anschließender Zertifizierung durch das TÜV-Süd.

AVL DiTEST als Partner der Berufsschule stellt Lehrmittel und Schaubilder dafür zur Verfügung. Beim jüngsten Seminar für Berufsschullehrer Ende Mai 2012 referierten Dipl.-Ing. Harald Nikolaus und Ing. Hannes Bloder von AVL DiTEST zum Thema "Hochvolt-Technik - Prüf- und Diagnosemöglichkeiten".

Das "HV-Projektpraktikum" wird für Kfz-Techniker und Karosseriebauer angeboten, da beide Berufsgruppen jederzeit mit Fahrzeugen mit Hochvolt-Technik konfrontiert werden können. "Es ist wichtig, die Gefahren zu kennen und deren bewusst zu werden", so Dipl.-Ing. Harald Nikolaus bei der "bebita". Im Rahmen des Projektpraktikums werden Themen wie Grundlagen der Elektrotechnik, Sicherheitsbestimmungen, Fach- und Führungsverantwortung sowie verschiedene HV-Systeme im Fahrzeug behandelt.

## Vorschuljahr zur Berufsschule - Projekt "START Lehre"

Die beiden Direktoren haben bei der "bebita" am 23. Mai 2012 den offiziellen Beginn des Projektes "START Lehre" (Vorschuljahr zur Berufsschule) bekanntgegeben. Dieses soll Jugendlichen ohne Pflichtschulabschluss die Chance geben, eine Basisqualifikation zu bekommen, um sich dadurch besser für den Arbeitsmarkt zu gualifizieren. Die berufsorientierte Ausbildung soll im Rahmen einer Teilqualifikation nach BAG § 8b/2 in den Berufen Kraftfahrzeugtechnik und Karosseriebautechnik erfolgen. Das Netzwerk der Ausbildung läuft über die Siegfried Marcus Berufsschule, wobei ein eigenes Lehrerteam für die Vorschuljahr-Klasse verantwortlich ist. Ausbildungsbetriebe für die beiden Lehrberufe treten als Projektpartner auf und der KUS (Kultur- und Sportverein der Wiener Berufsschulen) als Trägerorganisation für BAG § 8b/2. Möglich ist es auch, eine Kooperation mit einer Hauptschule für den Pflichtschulabschluss zu vereinbaren. Den Ausbildungsbetrieben entstehen im Rahmen des Projektes keine Kosten (Finanzierung durch das AMS), eine Förderung ist möglich. Nach einem Vorschuljahr können die Betriebe die Jugendlichen ins 1. Lehrjahr übernehmen.

#### PRESSEINFORMATION – Juni 2012

Zur Zeit führen die beiden Direktoren Markus Fuchs und Ing. Berthold Kunitzky Gespräche mit möglichen Ausbildungsbetrieben für das Projekt.

## Weiters neu: Spezialmodul Kundendienstberater

Die Jugendlichen im 4. Lehrjahr erlernen die Grundlagen der Profession Kundendienstberater und üben in den Jahren darauf diesen Beruf aus. Zu den Ausbildungsinhalten sollen gehören: Betriebsorganisation, Qualität und Kundenzufriedenheit, Kommunikation, Marktbearbeitung, EDV-Systeme, Daten und Kennzahlen.

## **Geplant: Freigegenstand Fahrradtechniker**

In Zusammenarbeit mit dem bfi soll eine Ausbildung zum Fahrradtechniker realisiert werden. Da es in Österreich keine Meister und Gesellen in diesem Beruf gibt, ist es nicht möglich, regulär Lehrlinge auszubilden. In der Siegfried Marcus Berufsschule soll nun diese Zusatzqualifikation als Freigegenstand erworben werden. Die ersten ausgebildeten Fahrradtechniker sollen bei der Industrie- und Handelskammer in Frankfurt/Main zertifiziert werden, ähnlich wie die ersten Motorradtechniker aus dem Schulversuch "Biketec" (Motorradtechniker). Das Zertifikat wird in Österreich von der WKÖ anerkannt.

#### **KONTAKT:**

Siegfried Marcus Berufsschule Wien 1210 Wien, Scheydgasse 40, Tel.: 01 599 16-95735 www.siegfried-marcus-berufsschule.at

#### Pressearbeit:

Mag. Irina Podshibyakina, 4rad.net® Werbeagentur – CAAA zertifiziert seit 2011 Tel.: 02719 785 10, Mobil: 0699 120 40 584, E-Mail: <a href="mailto:service@4rad.net">service@4rad.net</a>, <a href="mailto:http://www.4rad.net">http://www.4rad.net</a>